

El Pueblo Anti-Totalitario se Prepara para la grandiosa manifestación del 1° de MAYO

Las organizaciones obreras, las organizaciones anti-totalitarias y el Partido Comunista han constituido un comité de enlace encargado de organizar la jornada

CONTRA LA 5.ª COLUMNA, por el abaratamiento de la vida, por el alza de salarios, luchará el pueblo **EL 1° DE MAYO**

Los preparativos para la celebración del 1° de Mayo están siendo realizados por un Comité de enlace especial, integrado por representantes de las diversas organizaciones obreras y democráticas.

El martes próximo pasado dicho Comité celebró su primera reunión, con la asistencia de delegaciones del Partido Comunista, Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado, Sindicato de Tra-

bajadores de la Harina, Asociación de Empleados y Electricistas de las Empresas Eléctricas, Sindicato de Obreros de Construcción, Sociedad de Ebanistas, Carpinteros y anexos, Unión Sindical

de Músicos, Sindicato de Sastres, Unión Campesina y Frente Juvenil Democrático. No asistieron los representantes de la Federación Gráfica Costarricense y de la Asociación de Saloneros, Cantineros y Similares, a pesar de haber sido convocados. Para esta reunión habían sido invitados todas las organizaciones democráticas y de colonias extranjeras. Sólo asistió un delegado de "Austria Libre", excusándose de participar el comité de Italia Libre y no respondiendo en ninguna forma a la invitación los comités de Acción Republicana, Acción Democrática, Juventud China, Liga

Polonesa, etc.

En la reunión del martes del Comité de Enlace pro-1° de Mayo se eligió el secretariado del mismo. Se acordó la cuota económica de cada organización para la financiación de la jornada. El Secretariado del Comité quedó encargado de elaborar un plan de organización de la jornada. Entre los detalles de la organización, está el plan de organizar el desfile por columnas de Sindicatos, Partido Comunista, Unión Campesina, Liga Juvenil, etc. Para tales fines, cada organismo participante se reunirá en sitios diferentes para desfilar hacia la Plaza del

Pacífico, que es el lugar de concentración general para la demostración del 1° de Mayo.

Se acordó celebrar una nueva reunión el domingo, a las once de la mañana, y extender invitación al Sindicato de Choferes y a la Sociedad de Barberos.

Cada organización por su parte, inicia sus preparativos para la movilización de sus respectivos afiliados, para la elaboración de carteles, banderas y consignas de lucha. Como en años anteriores, el entusiasmo por la celebración de la jornada del 1° de Mayo es enorme y se asegura un magnífico éxito.

COLONIAS DE CAMPESINOS POBRES EN LA ZONA QUE HABITA LA CARRETERA PANAMERICANA

Pide la Unión Campesina al Gobierno

Reproducimos copia del memorial:

Heredia, abril 14 de 1942. Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Fomento y Agricultura.

S. D. Sr. Srío. de Estado:

El Consejo Nacional de la Unión Campesina, en su sesión del domingo próximo pasado, conoció de la respuesta dada por Ud. a la demanda planteada en favor de los campesinos de Curridabat, para la formación de colonias agrícolas en las márgenes de la Carretera Interamericana, tramando.

Tomando en cuenta que Ud. tiene la razón cuando dice que hay impedimento legal para denunciar tierras o enajenarlas, cuando ellas están situadas en una zona de 2,000 mts. de ancho a cada lado del trazado de la carretera en cuestión, y considerando que la intención de los legislado-

res al reservar esa zona, no fué otra que evitar que cayera en manos de terratenientes acaparadores y sirviera en el futuro para desarrollar un plan de colonización agrícola que favoreciera a los campesinos pobres, el Consejo acordó enviar a esa Secretaría de Estado una nueva instancia, esta vez con el fin de que el Poder Ejecutivo procediera por su medio a enviar al Congreso uno o varios proyectos de ley de colonización de la zona reservada a que nos hemos referido. En esta forma, no solamente se favorecería a los campesinos de Curridabat que plantearon al primera demanda, sino que se podría también favorecer en grande escala a los campesinos de la provincia de Cartago, interesados en convertirse en colonos independientes.

Aparte de todo lo anterior, el Poder Ejecutivo, al considerar nuestra petición debe tomar en cuenta que nunca como ahora, por las exigen-

cias de la guerra, el país necesita de una amplia política de colonización agrícola. Se repite todos los días por la prensa que es necesario aumentar la producción, particularmente la agrícola; pues bien, he aquí una forma concreta de estimular la producción.

Para terminar, queremos expresar que no dudamos que el señor Secretario de Fomento, que tiene fama de ser de los más activos y progresistas ministros del actual gobierno conste que no repetimos esto por afán de adulación—, acoga nuestras demandas y proceda a enviar a la Cámara las leyes de colonización solicitadas.

Atentamente, por el Consejo Nacional de la Unión Campesina de Lucha por tierras y Créditos,

José Arguedas, Presidente.

H. González, Srío. Nota: el Srío. de Fomento a que se refiere este memorial es don Alfredo Volio Mata.

Los Trusts Sobotean la Unidad Continental Consideraciones alrededor del Día de las Américas

La fecha en que se celebró el Día de las Américas, casualmente tuvimos oportuni-

dad de cambiar impresiones con un compañero nuestro que regresaba de Panamá, donde

estuvo trabajando en la ampliación del canal. De los informes que nos dió este compañero, deducimos que todo el trabajo que se está haciendo por establecer las más cordiales relaciones entre los Estados Unidos y los países de América Latina, por consolidar la política de Solidaridad y de Defensa Continentales, por establecer la más estrecha colaboración interamericana, está siendo saboteada por los procedimientos de ciertas compañías o empresas yanquis. Tenemos que declarar que esto es doloroso en las actuales circunstancias internacionales, por la necesidad que hay de que prive la más estrecha penetración en ideas y en intereses entre todas (Pasa a la pág. 4ª)

¿De dónde viene y para dónde va "RENOVACION CRISTIANA"?

Se anuncia una nueva publicación de índole doctrinal católica, que con el título de "Renovación Cristiana" empezará a circular en el país en fecha próxima.

Esta anunciada publicación nos hace recordar el hecho reciente de la supresión, en buena hora, de La Epoca y decimos en buena hora puesto que La Epoca era un órgano de propaganda nazi en nuestro pueblo cristiano. Entendemos con toda claridad que los católicos costarricenses tengan y mantengan su propia prensa; es su derecho y nadie puede impedirles en la república que lo ejerzan; hacerlo sería violar el principio de libertad de pensamiento. Pero cuando se toma la religión del pueblo para alcahuetar una propaganda política, y en el caso de La Epoca, una propaganda política francamente traidora a nuestras instituciones democráticas,

cas, entonces se impone la medida que fué impuesta a esa publicación, NO POR CATOLICA SINO POR NAZI.

Es de desear que con "Renovación Cristiana" no ocurra lo mismo. Es de desear que sus directores sean católicos pero que amen la democracia y se sientan en guerra con la Alemania de Hitler; es de desear que en ellos exista la suficiente inteligencia para no dar lugar a que se les cuecen en sus columnas los totalitarios anti-cristianos. Las autoridades eclesiásticas están en la obligación de abrir bien los ojos, no sea que los nazis de La Epoca que andan por allí vivitos y coleando, renueven en Renovación su propaganda y traten una vez más de extraviar al pueblo católico identificando la religión de Cristo con la blitzkrieg hitleriana.

Intensificación de los trabajos a Sarapiquí, pide la Municipalidad de Heredia

La Municipalidad de Heredia, en su sesión del lunes próximo pasado, aprobó una moción del compañero Ferreto

para dirigir una instancia a la Secretaría de Fomento para que incluya la carretera a Sarapiquí en su plan vial, intensificando en consecuencia esos trabajos, y para que se restablezcan la cuadrillas que cuidaban el camino de tierra entre Vara Blanca y la Virgen.

Como se sabe, la carretera en cuestión está llamada a habilitar la rica llanura de Sarapiquí, una de las más ricas y más bastas con que cuenta el país. Al presentar su moción, el compañero Ferreto pidió que se llamara la atención del señor Secretario de Fomento sobre el hecho de que ya que la carretera panamericana no beneficiaría a Heredia, era de justicia que cuando menos se incluyera la carretera a Sarapiquí en el plan vial de esa Secretaría.

Pierre Laval en el Gobierno de Francia Fracaso de la política de apaciguamiento de las democracias

—POR ARNOLDO FERRETO—

Pierre Laval, el más decidido partidario de la colaboración de Francia con los países del eje, ha regresado al fin al Gobierno de Francia. Su llegada significa que la Francia de Petain se prepara para alinearse, decidida y definitivamente, con los países del eje. Pero además de eso, el regreso de Laval, Quisling de su país, al Gobierno, representa un nuevo y rotundo fracaso de la nefasta política de "apaciguamiento", aun no abandonada totalmente por los gobiernos de Inglaterra y Estados Unidos. Durante más de un año, desde el colapso militar de Francia, Inglaterra y Estados Unidos han estado palangueando con el gobierno de Vichy. Vanas han sido todas las gestiones y todas las protestas de los franceses libres del general de Gaulle. Aún hace pocos días, Charles de Gaulle, en tono amargado se quejaba de la negativa de Washington y Londres de reconocer su movimiento como único representativo auténtico del pueblo francés. Londres y Washington siguiendo la sombra pernicioso que dejara Chamberlain y que aun tiene sus representantes en ambos gobiernos, seguían negociando con el viejo decrepito de Vichy. Pasaron por alto que Petain entregó todas las fábricas de Francia y todos los recursos financieros de la misma a los países del eje; pasaron por alto que Petain, siguiendo el ejemplo de Quisling en Noruega, estableció la más feroz persecución a los patriotas franceses; pasaron

manera, el héroe de barro de Verdún fué preparando poco a poco la entrega total de su patria a los designios nazis. Ahora ya se aproxima el resultado de esa equívoca política. Francia va a abandonar la pseudo-neutralidad que ha venido practicando, para adoptar una actitud de descarada colaboración con Berlín y Roma. Una vez más, se ha puesto de relieve que las contemplaciones y los palanganeos para con los enemigos emboscados de la libertad y de la democracia conducen al desastre.

¿Servirá de algo esta nueva lección? Así lo esperamos. Que por lo menos sirva para que la política de "apaciguamiento" practicada también con respecto a la España de Franco, sea sepultada.

En el Aniversario de la República Española

El 14 de abril conmemoramos el XI Aniversario de la República Española. Con tal motivo, renovamos en nuestras columnas la ferviente admiración para el gran pueblo español sojuzgado por el tirano por los traidores en contubernio vergonzoso con las hordas de Mussolini y de Hitler.

Saludamos también en nuestro país a los españoles dignos que estuvieron desde el primer momento y siempre con la causa gloriosa de la República y a los españoles que, expulsados de España franquista, en donde lucharon bravamente, hoy honran a los diversos países americanos en donde forman la anti-falange, en donde están derramando la luz de la gran España Peregrina. Para todos ellos nuestro cordial saludo en esperanza de que el porvenir que ellos actualizan en sus conciencias y en su vida de luchadores les dará la España limpia de traidores y de cavernarios.

Hoy todos sabemos con absoluta certeza que la derrota del pueblo español fué obra de nazifascismo. Hoy no tiene vuelta de hoja que Franco y su pandilla, como Mussolini y la suya, son sirvientes sin honor del amo Hitler. Los falangistas en América, en consecuencia, son los más peligrosos quintacolumnistas metidos en nuestras patrias; crear otra cosa es ingenuidad pueril o tontería suicida. Por tanto, si de verdad seguimos con la República Española, si de verdad queremos evitarnos sorpresas y traiciones, si de verdad vigilamos por la permanencia de nuestra república, debemos exigir que los falangistas españoles y criollos que nos infestan con su propaganda totalitaria o con el cuento de la hispanidad, sean tratados como quienes son; y sean puestos inmediatamente bajo el control de las autoridades.

Mientras que en la España de Franco se sigue asesinando a los españoles libres, no es justo que los falangistas, en América, anden sueltos libremente y sirvan de mandaderos dóciles a las órdenes de Berlín preparando así el terreno para los golpes totalitarios en América. Por nuestro decoro y por nuestra seguridad, por el decoro de la causa de la libertad en el mundo y en América, esos agentes del totalitarismo, los falangistas españoles y criollos, deben ser metidos en campos de concentración, sin contemplaciones de ninguna especie.

Gran Mitin en el Salón del Partido LUNES 20 DE ABRIL

Hablarán:

ALVARO MONTERO -

LUISA GONZALEZ -

MANUEL MORA

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 485

SAN JOSE, C. R.—SABADO 18 DE ABRIL DE 1942.

Edición No 485